



Visite des élèves de 3ème

publié le 05/07/2012

Les 3eme du collège Saint Exupéry visitent le village martyr d'Oradour-sur-Glane.

Cette année, après avoir traité en classe la chapitre sur la seconde guerre mondiale, trois classes se sont rendues au village martyr d' Oradour sur Glane où 642 civils ont été massacrés le 10 juin 1944 par la division SS Das Reich en route pour la Normandie pour lutter contre les troupes anglo-américaines fraîchement débarquées

La visite commence par un parcours guidé par leur professeur d'histoire dans les ruines du village qui permet de reconstituer la journée du 10 juin 1944 : plusieurs haltes ont lieu devant les endroits où se sont déroulés les évènements tragiques : la place du champ de foire où la population du village a été rassemblée, les granges où les hommes ont été abattus, l'église où les femmes et les enfants ont été massacrés. Les élèves découvrent avec une certaine émotion ces maisons, ces commerces, ces écoles où toute vie a brusquement été interrompue par la folie des hommes. La visite se poursuit au cimetière où un mémorial comporte les noms des 642 victimes ainsi que leurs cendres. Les élèves sont impressionnés de constater que ce sont des familles entières qui ont disparues et que les plus jeunes victimes n'étaient âgées que de quelques jours. L'horreur de la guerre et de la barbarie nazie dont ils ont tant entendu parler en cours d'histoire devient tout à coup palpable, concrète et si proche. L'émotion, le silence et le recueillement s'installent pour quelques instants.

Après une pause déjeuner courte et méritée, la visite reprend l'après midi dans le centre de la mémoire qui abrite une exposition permanente (photos, textes, films) commentée et expliquée par un guide conférencier. De la montée du nazisme dans les années 20 et 30, en passant par la débâcle de mai 1940, par le régime de Vichy, par le rôle de la Résistance et par les massacres commis par les troupes nazies en Europe, l'exposition permanente permet de replacer le massacre d'Oradour dans son contexte historique. Une dernière salle, sobre, dépouillée, éclairée par des puits de lumière, contient des inscriptions gravées au sol sur la guerre et qui invitent à la méditation.

Les élèves ressortent de cette journée bouleversés, convaincus que la guerre est cruelle et absurde, mais aussi conscients que seules la vigilance et la tolérance peuvent permettre d'éviter à nouveau une telle tragédie. Objectif atteint.

Au retour, par petit groupe, les élèves de la 3e B ont rédigé des textes pour raconter la journée du 10 juin 1944 et entretenir à leur tour le devoir de mémoire en les publiant sur le site internet du collège.

La première visite, le 23 mars, s'est déroulée en présence de Mr Gérard Neveu, membre actif de l'association le « souvenir français ». Cette association, qui compte aujourd'hui 200 000 membres actifs répartis dans 68 pays, organise et participe aux cérémonies patriotiques et participe au développement du devoir de mémoire auprès des plus jeunes. C'est dans ce cadre que le « souvenir français », par l'intermédiaire de Mr Neveu, son représentant local à Jaunay Clan, a financé une des trois sorties organisées par le collège (transport en bus et entrées au centre de la mémoire). Qu'il en soit ici chaleureusement remercié par l'ensemble des élèves et de la communauté éducative du collège Saint Exupéry.